

# SOLIDARIDAD OBRERA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

## EDITORIAL

### ES LA JUSTICIA QUE TRIUNFA

Cada día son más difíciles las comunicaciones telefónicas interurbanas e internacionales. La Compañía Telefónica tiene interés en que la opinión crea que las averías e interrupciones son el resultado de un sabotaje ejercido por los huelguistas, en tanto que éstos, apoyados por la lógica de los hechos, prueban que las dificultades de las comunicaciones son obra de un imaginario sabotaje, sino del imperio de la justicia que se abre paso por sobre la aversia y la impudencia de la Compañía y a despecho de la parcialidad del Gobierno provisional de la República.

Galarza, el radical socialista y jefe máximo de los esbirros, ha querido actuar de hombre de hierro de la República. Dió órdenes a la Guardia civil para que, agazapada y en acecho como las fieras, disparara sin previo aviso a los huelguistas sorprendidos haciendo sabotaje. Han pasado los días y la Guardia civil no ha tenido ocasión, ni una sola vez, de cumplir una orden tan bárbara y criminal.

Sin embargo, las dificultades en las comunicaciones son mayores cada día. La Prensa de ayer apareció con escasa información porque las agencias informadoras no pudieron comunicar el acostumbrado servicio contratado por las empresas perfolónicas. Y es notable el hecho de que nadie habla ya de los pretendidos actos de sabotaje de los huelguistas, lo que prueba que el truco no ha tenido el éxito que de él se esperaba, ya que la opinión ha podido darse perfecta cuenta de que en el fondo de la cuestión no hay más razón que la voluntad en que los obreros y empleados dejaron a la Compañía Telefónica.

Ni siquiera queda ya el recurso de jugar a la opinión tratando de hacer entender que los huelguistas, sobre ser una minoría, iban capturando cada día y se restitulan al trabajo con la cerviz doblada. La mentira ha tenido mil rendijas en forma de contradicciones, y por éstas pudo la opinión llegar al conocimiento de la verdad.

El mismo Gobierno, que tan pobre y despreciable papel ha desempeñado y desempeña en este conflicto, se va pidiendo a la evidencia. Ante la desesperanza de vencer a los huelguistas, trata ahora de concluir un pacto con ellos. Pero el Gobierno es aún prisionero del capitalismo yanqui y prepara una nueva coartada a los obreros y empleados.

Y los Judas del proletariado español, las esfinges bobas de la Unión General de Trabajadores, se prestan al juego.

Esa nulidad del Ministerio de Comunicaciones, sin más títulos que los de ser árbitro de Lerroux, trata de negociar la solución de la huelga; y esto, que estaría muy bien si la honradez presidiera a los actos, trata de conseguirlo pactando con los elementos de la U. G. T. y extra las aspiraciones de los huelguistas.

Cierto que la maniobra se llevará a cabo, si es que pueden, con una cierta habilidad, con una zancadilla, de la cual resulte que los huelguistas se niegan a entrar por las vías de la huelga; pero esta habilidad ha sido descubierta hasta por los más tontos, que ya están ilustrados del truco, y buscamos decir que a estas horas nadie está dispuesto a comulgar con palabras de molino inventadas por los prouxiistas y socialeros.

Podría ser que la maniobra prosperase y se llegara a un pacto de acomodamiento de una parte de las aspiraciones de los huelguistas. El triunfo

de los obreros y funcionarios de la Telefónica es ya un hecho, y tratase ahora de que este triunfo aparezca como obra de los socialtraidores; esto es, socialtraidores, porque los ugetistas, que no colaboraron en la huelga, quieren en el momento del triunfo aparecer como los artífices del mismo.

Pero no lo conseguirán. Los huelguistas están preparados para rechazar la maniobra y ésta, en cualquier caso, no logrará romper la cohesión ni ese triunfo que los socialtraidores, de acuerdo con el lerrouxista del Ministerio de Comunicaciones, quieren escamotear a los bravos luchadores cobijados bajo los pliegues de la bandera confederal.

### El triunfo se acerca



**Compañeras telefonistas:** Las necesidades insatisfechas os arrancaron de las cabinas para llevaros a la calle a defender legítimas reivindicaciones, vuestro derecho a la vida. Nimbadas con la gloria del triunfo, entraréis dentro de breves días a ocupar vuestros puestos, a ganar el pan con el sudor de vuestras frentes, pero rodeadas del prestigio y de los respetos que los explotadores han de reconocer y les deben a los creadores de la riqueza social.

Por vuestra gentileza y por vuestra heroicidad merecéis esos respetos y esos prestigios negados hasta el día de vuestra gesta sublime, de hermosa solidaridad para con vuestros hermanos de infortunio, y todo ello ha de ser coronado con el más amplio reconocimiento de los derechos de la mujer: el derecho a la vida con independencia económica.

**Simpáticas compañeras:** Si humano es que también vosotras luchéis por vuestros intereses morales y económicos de clase, humano es que os enarnezéis sintiendoos reconfortadas por las simpatías y la asistencia espiritual y moral de la opinión. Sois admirables por vuestro tesón y por vuestra alegre gallardía, y es ello el compuesto de esta fuerza de atracción que os agencia todas las miradas y todos los aplausos de los enamorados de la Justicia.

En este erial de la sociedad capitalista, en que sólo se cultivan las más bajas pasiones por lo material y la tragedia y el dolor, vosotras, compañeras que del trabajo vivís, sois las flores que lo perfuman y lo vivifican todo. Vuestra gallardía, fecunda gallardía y vuestra alegría, la mejor muestra de la fortaleza de espíritu, provoca la alegría en los que la necesitan para vencer a una Compañía que se enriquece escandalosamente a costa de la miseria común de los obreros y empleados de la comunicación telefónica.

**Gentiles compañeras:** Ahora que las auroras del triunfo besan ya vuestras roscas frentes, gritad más que nunca: ¡Viva la huelga!

Y añadid con altivo reto a los traidores de vuestra causa: ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

## EL CONFLICTO DE TELEFONOS

**La Compañía afirma — y sus razones tendrá para hacerlo — que el servicio está inutilizado. — Cataluña, incomunicada con el exterior. — La fuerza pública prohíbe que presenten reclamaciones los abonados**

**En todo el país continúa la huelga con el mismo coraje. — Debe exigirse la incautación de las redes, librando a España de la dominación del capitalismo norteamericano**

En la Prensa de ayer apareció un comunicado de la Compañía Nacional dando cuenta que el servicio quedaba interrumpido por averías ocasionadas en las líneas. Como es "natural", acusa a los huelguistas de haber producido esas averías, creyendo agravar esta acusación al relucir el momento de producirse aquella con el en que Alcalá Zamora pronunció su discurso, radiado a todo el país.

La acusación cae por su base si se tiene en cuenta que los huelguistas han afirmado públicamente, en todas las ocasiones, que a ellos no les interesa el sabotaje. Y además, si los huelguistas hubiesen querido que el discurso de apertura de las Cortes no se hubiera podido radiar, no se habría escuchado el martes al corista de la Compañía; tiempo tuvieron para impedirlo.

Relacionado con la nota de los norteamericanos, que refleja exactamente la táctica acordada para esta lucha, vamos a referir un caso ocurrido en Lérida.

En Zaragoza los choferes se negaban a prestar servicio a la Compañía. A las llamadas que cualquier instrumento de los monopolistas les hacían contestaban enviándolos al diablo. En vista de esto, una pareja de guardias civiles ocupó un coche obligando al chofer a conducirlo a las afueras de la localidad, recogiendo a tres esquirolés y trasladándolos a todos a Lérida, contra las protestas del conductor. Esto es, sencillamente, un secuestro. Por casualidad enteróse el propietario del paradero del coche enviando otro para recogerlo, pero los dos operarios fueron coaccionados por el jefe de la Central, quien pistola en mano les exigió que no hablaran a nadie del asunto. El segundo chofer tuvo que volver a Zaragoza, pues la intervención del gobernador de Lérida fué ineficaz para reducir la actitud de la Guardia civil y de los empleados esquirolés.

### Al pueblo de Barcelona

Mañana, por la noche, tendrá lugar en uno de los palacios más amplios de la Exposición un GRAN MITIN, organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos, para informar al pueblo de Barcelona del curso de la huelga telefónica, que con tanta abnegación vienen sosteniendo los compañeros y compañeras afectados por la misma.

Hablarán S. Clara, J. Peiró, García Oliver, Durruiti, F. Arín, dos camaradas de la Telefónica y la Federación Local presidirá.

### DESPUES DE UNA SECCION ESPIRITISTA



—Hoy no he podido hablar con mi mujer...  
—¿Por qué? ¿Has sabido que chablos sabotaje...  
—Pues como se entera Galarza...

dej capitalismo. Es necesario poner coto a esas brutalidades que se están realizando en todo el país. Es imprescindible formar un bloque popular que impida el triunfo de la Compañía y logre, por otra parte, que el servicio telefónico vuelva a ser poseído por el nación.

(Para a la quinta página).

### Postal política

Están en un error los que creen de buena fe que el Congreso afianzará la República burguesa. El Congreso, cuya acelerada elección y organización es la única muestra de sentido político que ha dado hasta hoy el Gobierno provisional de la República, no puede modificar tan fundamentalmente el proceso social revolucionario que comenzó el año 1923 y que se agudizó y precipitó al agotarse la resistencia de Primo de Rivera. La dictadura fué el ensayo fascista y al mismo tiempo el ensayo socialdemócrata. Primo de Rivera tuvo la misión histórica de descubrirnos la autocracia de sentido fascista del capitalismo español y la inanidad de la socialdemocracia que colaboró con él porque sabía que no tenía fuerza para oponerse y para gobernar. Fracasaron entonces dos grandes posibilidades del capitalismo español: el fascismo y la socialdemocracia.

Así se da el caso de que en el Congreso ya reunido no hay ninguna de esas dos tendencias. Los socialistas se avergüenzan de la socialdemocracia y no quieren instaurarla con el Poder. Rechazan el Gobierno. Las derechas hablan como en el mejor de los años de la Enciclopedia francesa, de libertad y de sufragio libre. Dos cosas cuyo sentido capitalista ha pasado ya a los archivos académicos. Un Congreso de hoy, de 1931, sin ninguna de esas orientaciones basadas en la voluntad de fuertes partidas tiene que ser, querido o no, a pesar de todo, un instrumento de la revolución. Los socialistas, rechazando el Poder dan pruebas al mismo tiempo de finura de sensibilidad política y de impotencia. Pero tienen demasiados diputados para poder desentenderse en absoluto del Poder, sus ciento quince diputados serán otros tantos sepulcrosos de la ya fenecida aspiración socialdemócrata.

El Congreso irá navegando sin rumbo empujado por las corrientes ocultas de la revolución. Fuera de las filas socialdemócratas donde hay una disciplina política totalmente ineficaz—experiencias de Inglaterra, de Bélgica, pero sobre todo de Alemania—los diputados republicanos sólo ofrecen dos matices: alarma e intemperancia en los liberales de educación monárquica, con lastre intelectual, José Ortega, Unamuno, Sánchez Román, y su corte de admiradores, o el otro sector, el de los espontáneos incapaces. Frente a ellos una fuerte minoría revolucionaria que es la misma que cuenta con mandatos concretos y con la voluntad revolucionaria de algunos sectores de opinión. La revolución encuentra en el Congreso un buen instrumento. Articulará sus aspiraciones por una reacción espontánea frente a la inmadurez parlamentaria.

— R. S

REDACCION:  
Consejo Ciento, 239, pral.  
Teléfono, 32572









BADALONA

HERMA A. G.

La reacción trabaja para apoderarse otra vez del gobierno de España...

Después de las últimas elecciones, en que el pueblo se manifestó entusiastamente por una República social...

Así, al menos, lo cree y lo dice este búpido indecente que se dice gerente de la imprenta Herma A. G. De origen autoritario, acostumbrado a que se haga su voluntad...

Delante la actitud digna y serena de algunos de sus obreros aficionado a su conducta, su orgullo se rebeló...

Por esto, decimos: Mientras la Humanidad siga periendo esta especie de virus con mentalidad de pájaro, imposible será la paz entre el capital y el trabajo...

IMPRESORES DE BADALONA

LA FIGUERA

Seguando la campaña de propaganda organizada por la Comarca de Alto y Bajo Priorato...

Asistió numeroso público, que repetidamente manifestó su aprobación...

Tomaron parte en el mismo los compañeros Blanch de Masrolé, Robusté de Vallés...

Pusieron todos de manifiesto el fracaso del capitalismo como sistema regulador de la producción...

Esa "tourné" de propaganda abarcará la mayoría de los pueblos de la comarca.

El orden de fechas y pueblos en que tienen de efectuarse actos, es el siguiente:

- Día 16 de julio, Capmany; día 17, Guaiamets; día 18, Serra de Almos...

La próxima semana se unirá a los demás compañeros propagandistas, Ramón Porté, de Montblanch...

J. ROBUSTE

SANTA COLOMA DE GRAMANET

EL FANTASMA DE LA MISERIA

Otra vez el fantasma de la miseria hace su aparición en esta localidad. Hace unos días, unas cuantas semanas...

Para ello llamó en los corazones metálicos, por lo visto, de todos aquellos que, pudiendo, debían acudir en pro de aquellas familias que, desgraciadamente, tanto abundan por aquí...

Aquí, como en todas partes, se cuecen habas; es decir, que los poderosos son miserables por devoción.

INFORMACION REGIONAL

Antes se gastan miles de pesetas en misas o festivales, que no en dar de comer al hambriento.

Así tenemos que, lo que creíamos solucionado, no ha pasado de un mereo sueño. Se gastaron las pesetas reunidas en algunos festivales y lo recogido por suscripción popular...

Hay quien culpa al alcalde y concejales de este problema. Pero, yo creo que van equivocados. Aquí la solución no está en ellos...

Es a éstos a quienes se debe obligar a dar trabajo, a los parados de la localidad. El Ayuntamiento debe apelar a todos los medios legales...

Lo demás, es de ir pidiendo limosna, es gana de pasar el tiempo. Es como machucarse en hierro, frío, porque aquí está visto que sólo impera la avaricia y la explotación.

JOSE CANTON

RAMO DE CONSTRUCCION

Hace unos días presentó la Sección de Construcción a la burguesía las bases que actualmente rigen en Barcelona...

Creemos que dichas bases entrarán en vigor sin resistencia alguna, puesto que al fin nada nuevo se pide.

FABRIL Y TEXTIL

Esta sección, a partir del lunes y de acuerdo con toda la organización regional del Ramo Textil...

RIO-OJA

CASA DEL PUEBLO.-AVISO

Por la buena marcha de esta entidad, y para comunicarle un asunto de interés, rogamos pasen por nuestro local...

Pueden hacerlo cualquier día de esta semana, de ocho a diez de la noche.

De no presentarse, causarán baja en la misma.

LA JUNTA

Santa Coloma de Gramanet, 15 julio 1931.

MATARÓ

Se ha organizado una Comisión para formar el Sindicato Unico adherido a la Confederación Nacional del Trabajo...

¡Compañeros campesinos! Ingresad todos en el Sindicato Unico para reivindicar moral y materialmente.

Y en nombre del Sindicato de la C. N. T. que os llama para poneros en nuestras filas...

¡Viva el proletariado de la Confederación Nacional del Trabajo!

La Comisión organizadora. Domicilio social: Nueva Capuchinos, 10.

CONSULTA PARA OBREROS enfermos de VENEREO SIFILIS ORINA purgaciones...

MOLA

EL DESPOTISMO DE UNA EMPRESA

Acostumbrada la Empresa de las "Minas del Priorato, S. A." a tratar a los obreros de su feudo con un desparpajo y una desconsideración...

Esta Empresa, con sus treinta años de funcionamiento regular, no ha visto mercedados en lo más mínimo sus beneficios...

El "lock-out" nos ha sido declarado de una manera descarada y vergonzosa, y el Gobierno, especialmente el ministro del Trabajo...

Para el día que la Compañía intentase reanudar el trabajo, nosotros seguiremos manteniendo en pie las mejoras conquistadas...

Después de transcurridos quince días que la Empresa nos echó a la calle por su despótico capricho...

Pero ya sabemos todos los que en estas minas trabajamos, que el delito no puede verificarse sin incurrir en el delito de alta e infamante traición.

De modo que la Compañía es, en este caso, como en todos los demás casos, la causante de subvertir el orden social existente...

FRUCTUOSO REBULL

ABONADO POR REGULARIDAD Y REGULARIDAD - SORRIBAN, Lauria, 69, Salamanca, núm. 121.

VALLS

SOBRE LAS PROCESIONES

Es lamentable que cada vez que quiere salir una de las infinitas procesiones que el clericalismo local impone a nuestra ciudad...

Esto es lo que nosotros entendemos no puede ser, y hasta que no haya nada legislado sobre el particular, advertimos a los clericales de esta ciudad...

Sobre esta cuestión es imprescindible meternos otra vez con el alcalde de la ciudad...

Este señor alcalde, que sigue la política de Marcelino Domingo, que es laico, en el fondo es el más reaccionario y de lo peor que pueda haber...

Para la mujer de Vallcarca se ha abierto una nueva era, orientada por compañeros que están enterados de las normas sindicales...

Desatendidas completamente por quienes están obligados a que la cultura llegue a todos...

Desatendidos completamente por quienes están obligados a que la cultura llegue a todos...

VALLCARCA

La jornada del domingo fué un triunfo más para el Sindicato; las repasadoras de sacos se constituyeron en sección...

Esto es, en síntesis, el conflicto de las "Minas del Priorato, S. A.", planteado por la misma Empresa...

De modo que la Compañía es, en este caso, como en todos los demás casos, la causante de subvertir el orden social existente...

Desatendidas completamente por quienes están obligados a que la cultura llegue a todos...

Desatendidas completamente por quienes están obligados a que la cultura llegue a todos...

Desatendidas completamente por quienes están obligados a que la cultura llegue a todos...

Esclavas irreddenas, sólo han vivido hasta el presente, para trabajar y nunca llegaba para ellas esos momentos de expansiones espirituales...

¡Compañeras de Vallcarca! Yo os saludo con todos mis respetos y os congratulo de que estéis tan unificadas...

"La unión hace la fuerza." A. MUROZ

SARDAÑOLA

Ayer, día 14, por la noche, tuvo lugar en Sardañola un mitin de afirmación sindicalista...

Un gentío enorme esperaba mucho antes de empezar el acto en el salón, haciéndose notar la presencia de muchísimo elemento femenino.

Al llegar allí los compañeros Libertad Ródenas y Estany, la gran masa de obreras y obreros se hizo aún más compacta...

Libertad Ródenas hizo una sentida y profunda exposición de las miserias a que están sometidos los obreros...

Estany desarrolló el tema capital y trabajo, demostrando la injusticia de sus relaciones mangoneadas por el capitalismo...

En el mitin se habló de la huelga planteada en la casa "Uralita", donde por lo que se ve, no se han dado cuenta de que los tiempos, felices para los capitalistas...

Los huelguistas, presentes al mitin, determinaron demostrar a este jesuitico Roviralta que su señorío de hora y cuchillo es ya de otro tiempo...

El acto, estimulante y optimista, acabó con vivas a la Confederación, a la revolución social y a la Anarquía.

UNA CONFERENCIA

El grupo "Libertario" ha organizado un ciclo de conferencias culturales de carácter general.

La primera correrá a cargo del compañero Arturo Parera, disertando sobre el interesante tema: "Situación del anarquismo frente al problema social..."

Esperando vernos unánimemente atendidos, os saluda EL GRUPO LIBERTARIO.



Eres suscriptor de EL HOMBRE Y LA TIERRA... Si no lo eres y quieres aprovechar el precio de favor en su concurso de publicación...



